

Pepe Grillo
pepegrillocronica@gmail.com



MC y el Grupo Jalisco

Justo cuando se cumplen los tiempos en las dos alianzas partidistas, la oficialista y la del frente opositor, los reflectores apuntan al tercero en discordia, el MC.

Movimiento Ciudadano descarriló. Será complicado que retome el rumbo si no se recompone la relación de la dirigencia nacional con el llamado grupo Jalisco, crucial en el crecimiento y consolidación de esta opción partidista.

A Dante Delgado, el estratega de las grandes decisiones de MC, se le está acabando el tiempo. La definición de las candidaturas de los dos bloques partidistas presionará la definición de MC, que no puede andarse por las ramas cuatro o cinco meses más, porque el riesgo de desprendimientos es tangible y aumenta hora tras hora.

Dante sostiene que el MC está por encima de decisiones personales, lo que coincide con lo que exigen los integrantes del grupo Jalisco, que no sea la decisión de una persona la que decida el camino. Una mesa de diálogo es indispensable.

Tabasco, reacomodo de aspirantes

El presidente lo hizo de nuevo. Anunció que Octavio Romero, director general de Pemex, no participará en el proceso para elegir candidato de Morena al gobierno de Tabasco. Es una nueva forma de influir en un proceso, descartando a competidores fuertes como lo hizo hace pocos días con Chiapas.

Romero, por la posición prominente que tiene y la cercanía añeja con el presidente, aparecía siempre en la lista de los aspirantes con más posibilidades, ahora ni siquiera será parte de la encuesta.

La prensa local mantiene cuatro aspirantes fuertes. Javier May, de Fonatur, que tiene el pesado paquete del Tren Maya. César Augusto Ojeda, que ya fue candidato y ahora es presidente del Consejo de Morena en el estado. El diputado federal Oscar Cantón Zetina, amigo de AMLO desde chamacos y, ojo, Rosalinda López, titular del SAT y hermana de Adán Augusto.

Dicen allá que lo ocurrido con Romero

es la señal clara de que el presidente no dejará ningún cabo suelto en la sucesión en su terruño.

Ciudad segura

El trabajo desarrollado por Omar García Harfuch y su equipo en la Secretaría de Seguridad de la CDMX, permitió el presidente presumir a la capital del país como una ciudad segura, excepcional.

Se ha registrado un avance importantísimo, dijo. Lamentó que no se haga énfasis en lo alcanzado, ya que es una de las ciudades más seguras del mundo. La reducción en homicidios y en robo de autos es notable.

Antes la gente se refería a la inseguridad como factor para no vivir en la Ciudad de México, pero ya no es así, dijo el presidente. La CDMX no sale nunca en las alertas de viaje de EU como si lo hacen una docena de estados, gobernados por diferentes partidos.

La CDMX es una ciudad inmensa, compleja, desafiante, lo que hace que destaquen más los logros en materia de seguridad.

Otra oportunidad a la transparencia

De vez en cuando hay buenas noticias. La SCJN concedió al INAI la posibilidad de que su pleno sesione con solo 4 comisionados, con lo que el Instituto Nacional de Transparencia podrá retomar sus trabajos.

No es una solución integral pues está pendiente el nombramiento de tres comisionados más, pero se logró sortear los obstáculos puestos por la maquinaria oficialista que ha tenido al INAI en la mira desde el inicio de la administración.

De hecho en la votación de la SCJN los ministros afines al gobierno votaron en contra de esta posibilidad. Por el bien de todos, se quedaron cortos.

El presidente y su gobierno son alérgicos a la transparencia. Hay demasiadas cosas que quieren mantener lejos del ojo público, por algo será •

